

# Les Échos Lauranais

AVRIL  
2018



JOURNAL D'INFORMATIONS MUNICIPALES

## ■ ÉCOLE DES CAPITELLES : le projet « Enfants des arbres » gagne le 1<sup>er</sup> prix ! ■

Cette année, les élèves de notre école travaillent sur la reforestation. Depuis la venue du chef Papou, les élèves de cycle 3 sont sensibilisés à la filière bois et au devenir des arbres exploités dans les forêts. Ils ont notamment étudié la provenance du bois vendu dans les magasins de bricolage autour d'eux, et prennent peu à peu conscience de l'importance d'une gestion éclairée de la forêt.

L'inscription à la Journée Internationale des Forêts a permis à notre projet « Enfants des arbres » de prendre un essor supplémentaire. La dotation en plants et en heures d'animations pédagogiques a décuplé nos ambitions.

Tout d'abord, le 2 février 2018, les élèves de CM1/CM2 ont eu la possibilité de visiter une coupe forestière à Villeneuve-Minervoies, sous la conduite de M. Barthès, forestier à l'ONF. Cette visite commentée a été particulièrement axée sur l'exploitation raisonnée des forêts françaises, et de la forêt audoise plus spécifiquement. Les élèves ont ainsi été sensibilisés aux différentes utilisations du bois (construction, meubles, chauffage, papier...), à la composition des

sols et à l'importance de leur préservation et au travail des forestiers qui entretiennent et gèrent les forêts.

L'importante dotation en plants que nous avons reçue nous a permis d'élargir nos objectifs par rapport à la reforestation et à l'embellissement de notre village. Nous nous sommes rapprochés de Marie Bertrand, architecte paysagiste, qui nous a aidés à concrétiser nos projets.

Le 5 mars, nous avons appris que nous étions lauréat du concours de la Journée Internationale des Forêts. Le 21 mars, la classe de CM1/CM2 au grand complet, accompagnée de ses deux enseignantes Mesdames Gintrand et Rastoul, de Madame Soler la Directrice, de Madame Zornoza, EVS, de Madame Baranzini, AEHS, de Monsieur Pérez, responsable des services techniques



et de Monsieur Brianc, adjoint à la Mairie de Laure, est partie à Paris. Nous nous sommes d'abord rendus au Musée de l'Homme, afin de voir la coiffe de Mundiya Kepanga, qui y est exposée. Nous avons eu la grande chance d'être guidés dans notre visite par Marie Merlin, muséographe, qui a mis en scène la coiffe de Mundiya, et qui nous a fait bénéficier de ses connaissances lors d'une visite exceptionnelle. Ensuite, nous avons été reçus au Ministère de l'Agriculture. Notre école s'est vue remettre, des mains du Ministre Monsieur Travert, le 1<sup>er</sup> prix de la Journée Internationale des Forêts, pour son projet « Enfants des arbres ». Nous avons été distingués parmi 140 projets d'écoles, de collèges, de lycées et de lycées professionnels ! Une fois rentrés et remis de nos émotions, nous avons commencé la réalisation de notre projet :



Photo Pascal Xiclunà/Min. Agri.fr

– Une première phase de plantation a eu lieu le vendredi 23 mars 2018, aux abords de notre école. Grâce aux plans transmis par les services techniques de la Mairie et annotés par Madame Bertrand, les élèves ont repéré les espaces à planter et marqué les endroits où les trous ont été creusés. Ils ont étudié chaque espèce d'arbres en détail, et les plantations ont été effectuées en tenant compte des caractéristiques de chaque espèce : taille, envergure, besoins en eau... A l'occasion de ces plantations, tous ont été conviés à planter les arbres avec les élèves. L'un de ces arbres, le Ginko Biloba, sera planté, à la demande des enfants, dans la cour de récréation.

– Une seconde phase aura lieu jeudi 29 mars. Les arbres seront plantés autour du lac de notre village. Trois espaces ont été déterminés : le premier sera aménagé en vue de créer un parking ombragé, le second, situé en contrebas de la digue, sera ornemental, et le troisième, réalisé ultérieurement le long du chemin d'accès qui mène à la plage, sera pédagogique : là seront plantées des essences d'arbres qui sont utilisés dans la construction ou dans la fabrication de meubles. Chaque arbre sera accompagné d'un panneau explicatif réalisé par les élèves et d'une réalisation en bois (planche, sculpture...) afin que chacun puisse voir à quoi ressemble le bois travaillé.

– Une troisième et dernière phase sera réalisée en avril : il s'agira de reboiser une zone du village dévastée par un incendie l'année dernière. Les derniers



arbres non utilisés, ainsi que les marronniers que les élèves ont fait pousser, seront plantés selon les conseils des experts pompiers de l'ONF, qui expliqueront aux élèves l'intérêt de diversifier les arbres quand on reboise les parcelles incendiées, dans la perspective notamment d'une meilleure résistance au feu en cas d'incendie.

Toutes ces actions sont menées en étroite collaboration avec la Mairie et en lien constant avec les Services Techniques, dont l'appui logistique et l'expertise technique nous sont indispensables.

Les enseignements dispensés tout au long de l'élaboration et de la réalisation de ce projet ont constitué, pour les élèves, une formidable étude de terrain, concrète et ancrée dans le réel. L'éducation au développement durable et à la protection de notre environnement et de notre planète prend ici tout son sens, et l'engagement des élèves et de l'équipe enseignante est à la mesure de la motivation et de l'enthousiasme dont tous font preuve.

#### ■ REMISE DE MÉDAILLES ■

– Louis Bonnafous, natif de Laure, a reçu la médaille très honorifique de l'ordre national du mérite qui récompense un parcours de vie exceptionnel.

– Deux Lauranais Corinne Deveze et Serge Munoz ont reçu une distinction honorifique délivrée par la Fédération Française d'Encouragement du Dévouement et du Bénévolat.

#### ■ LA VIE DE NOS ASSOCIATIONS : LES AÎNÉS RURAUX DE LAURE ■

Le club, fondé le 28 avril 1978 fêtera ses 40 ans les 27 et 28 avril 2018.

Bref historique :

Le premier bureau était composé de M. Alfred Brunel, président, de M. François Grauby, vice-président, de Mme Jeanne Baillagou, secrétaire, de M. Emile Loubat trésorier, et de M. Elie Maurel trésorier-adjoint.

Le club a pour but de créer et entretenir des liens d'amitié et de solidarité entre les membres adhérents, d'organiser des loisirs et toutes manifestations présentant un intérêt moral et matériel pour l'ensemble de ses membres. Alors vous aussi si vous aimez les rencontres entre amis, les sorties, les voyages, participer aux animations (loto-gouter, repas, danse...) n'hésitez pas, venez comme vous êtes. Le club est ouvert à tous sans limite d'âge. Nous organisons une fois par mois un loto-gouter, deux repas dansants dans l'année, une grillade au lac réservée aux adhérents, un grand voyage de 5 à 8 jours ; cette année ce voyage est prévu au Pays Basque du 4 au 8 juin au prix de 510 € tout compris ; vous pouvez encore vous inscrire auprès des responsables.



Réservez les dates des 27 et 28 avril 2018 pour la fête des 40 ans. La population est cordialement invitée à y participer. Programme : vendredi 27 de 15 à 19h exposition photos sur les 40 ans du club. Samedi 28 : 12h, repas par traiteur, 13h30, spectacle « L'école des Cancres » avec la participation des bénévoles du club. Pris repas plus spectacle : 42 €, inscription jusqu'au 20 avril au 06 03 56 17 86 ou 04 68 78 33 51.

## AGENDA

**Vendredi 6 avril**  
20h30

**Loto de l'école**

16 quines (15 quines adultes et 1 quine enfant de l'école) et 4 cartons. 10 € les 4 cartons, 20 € les 10 cartons.

**Samedi 14 avril**  
**Journée cinéma par**  
**Éveil et Loisirs et**  
**Cin'Aude**

Voir le flyer de l'association pour les titres des films et les horaires.

**27 et 28 avril**

Fête des 40 ans du Club des Aînés Ruraux.

**Club de tennis de table**

Éveil et Loisirs a réactivé sa section « Tennis de Table » ; les personnes intéressées pourront se rendre au foyer le mercredi à partir de 18h; il suffit simplement d'adhérer à Éveil et Loisirs pour la somme de 10 € par an.